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今日日照

莒县新闻

陵陵阳阳街街村村22000000余余亩亩桂桂花花发发““新新枝枝””
今后不再单纯卖盆景，将向深加工转变

文/片 本报记者 彭彦伟

8日，日照市第二届桂花展暨莒县桂花乡村旅游节圆满落
幕。在十余天的时间里，桂花成交额达到三千余万元。莒县陵
阳街村党总支书记、莒县桂花协会会长马先富介绍，莒县现在
的桂花种植面积达万余亩，年销售额过亿元。“下一步我们将
重点往深加工发展，提高桂花的附加值。”马先富说。

莒县桂花展

引来省外爱好者

8日上午10点，在日照市
第二届桂花展暨莒县桂花乡
村旅游举办地莒县陵阳镇陵
阳街村，李先生把自己刚买
的 桂 花 小 心 翼 翼 地 搬 到 车
上，经过几天的观察，李先生
终于在最后以4000元的价格
买下了一棵满意的桂花，“都
是熟人，所以交易价格就便
宜一些，要不然这棵桂花得
卖上万元。”李先生说。

来自莒县寨里镇的马首
印这次也带来 9棵自己比较
中意的桂花参展。马首印种
植 桂 花 已 经 有 十 余 年 的 时
间，从当初的几颗桂花到现
在种植规模已达到数百棵，

“这次主要是以交流为主，这
几天有很多人打电话想买我
这几棵桂花，但是出多少钱
我也不卖，因为我很喜欢这
几棵。”马首印说。

莒县陵阳街村党总支书
记、莒县桂花协会会长马先
富介绍，此次桂花展共涉及
百余个品种近千棵桂花。“这
几 天 的 交 易 额 在 三 千 万 左
右。”马先富说。据马先富介
绍，来自青州、青岛、威海以

及河南、江苏等地的桂花爱
好者都慕名前来购买，“其它
地 方 的 桂 花 展 我 们 也 去 看
过，我们的展览不论从数量
还是质量上应该都算是最好
的。”马先富说。

陵阳街村现有

两千余亩桂花园

马先富介绍，十年来，从
当初把种植桂花作为一种爱
好，到现在的靠桂花每年创
造近亿元的产值，莒县桂花
已经打出了自己的品牌。十
年前，陵阳街村的经济已经
初具规模，是远近闻名的富
裕村。当人们还沉浸在生活
水平提高的喜悦中时，马先
富却思考着美好生活该怎样
持续下去。他瞄准了当时还
不受人关注的花卉市场，因
为随着人们生活水平的提高
以及绿化的需要，人们对精
神生活的需求肯定会越来越
高。

随后马先富花 5万元钱
建起了一个面积达110亩的桂
花园，经过十年的发展，陵阳
街村现在有桂花两千余亩，
仅 富 贵 园 就 价 值 近 九 千 万
元。旧村改造之时，村里还免
费给每户村民发放了三棵桂

花，现在每棵的价值都在千
元以上。

马先富介绍，陵阳镇现
在建成了“千亩桂花园”，该
园以莒县桂花协会为依托，
引导协会会员及花农通过高
新技术科技成果的引进、推
广，增加和提升花卉科技含
量，带动农业产业结构优化
升级，可实现5000万元的年收
入。“计划种植四千余亩，现
在已经完成两千亩。”马先富
说。

据了解，莒县现在成规
模的桂花园达200多个，桂花
养殖由盆栽户向园林式养殖

提升，形成了以陵阳、招贤、
浮来山三大片区为中心总面
积近万亩的规模，年产值过
亿元。

为提高附加值

将向深加工发展

经过十余年的发展，个
体 发 展 的 局 限 性 越 来 越 明
显，近几年莒县桂花协会加
大走出去的力度，采取抱团
式发展。“现在都讲究规模经
济，我们就是要抱团走出去，
打响莒县桂花的品牌。”马先
富说。

面对未来桂花产业的发
展，马先富告诉记者，经过十
年 简 单 以 卖 盆 景 为 主 的 历
程，发现要提高桂花附加值，
必须向深加工发展，“我们去
广州等城市考察，他们那边
以桂花衍生出的食品以及化
妆品等，利润要比简单的卖
盆景高得多，而且也实现了
可持续发展。”马先富说。

马先富介绍，他们打算
与 外 地 有 技 术 的 企 业 谈 合
作，“前期我们要学习他们的
技术，等我们掌握技术后就
可 以 自 己 发 展 了 。”马 先 富
说。

规模宏大的陵阳街村富贵桂花园。
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